

## Pacheco pide unidad sindical para luchar contra la precariedad

CAMILO S. BAQUERO, **Barcelona**  
 Javier Pacheco se estrenó ayer al frente de la Secretaría General de Comisiones Obrera de Cataluña (CC OO). El histórico líder sindical de Nissan hizo un llamamiento a todas las organizaciones sindicales para que, en una cumbre, definan una estrategia conjunta sobre cómo combatir la precariedad laboral. La nueva ejecutiva del sindicato mayoritario de Cataluña tiene un 60% de mujeres, la mayor proporción de representación femenina de su historia.

“Ya está bien de que los trabajadores aguanten la recuperación económica del país. Es hora de repartir la riqueza que se está generando”, dijo ayer Pacheco (Barcelona, 1970) en su primer discurso a la militancia como jefe filas. El nuevo secretario fue elegido el pasado miércoles tras recibir el apoyo del 91,4% de los más de 550 de los delegados que participan en el décimo primer congreso de CC OO.

Pacheco instó a los otros sindicatos a reunirse “porque la gente trabajadora necesita políticas unitarias” para reconquistar los derechos perdidos contra la crisis. Para hacerlo, agregó el líder sindical, será necesaria la “generosidad y la humildad” y “dejar de lado lo que nos separa”.

### Más mujeres

Del congreso también ha salido la nueva ejecutiva que acompañará a Pacheco durante su mandato. Este órgano ha materializado una de las promesas electorales del nuevo secretario: “feminizar el sindicato”. Cinco de un total de ocho miembros son mujeres, la proporción más alta en la historia de CC OO. El 60% de la dirección también debuta.

“Queremos cambios en el modelo de la organización. Las relaciones de trabajo han cambiado de manera profunda y sistémica. Hay una mayor presencia de empresas pequeñas y donde las relaciones de trabajo no son presenciales, tenemos que acercarnos a estas realidades”, explicó Pacheco. Su candidatura fue la única que se presentó para relevar a Joan Carles Gallego.

El congreso de CC OO también actualizó la posición del sindicato respecto al momento político de Cataluña. De la anterior posición respaldando el derecho a decidir se ha ido a un compromiso más decidido para la celebración de un referéndum pactado con el Estado. Según una encuesta entre los afiliados de CC OO, el 40,3% quiere que Cataluña sea independiente. El 42,8% prefiere una vía federal.